

UNA HISTORIA DEL EIXAMPLE... Palauet Casades

# La casa de los letrados

La sede del Il·lustre Col·legi d'Advocats de Barcelona alberga la biblioteca jurídica privada más importante de Europa

|| LLUÍS PACHECO  
BARCELONA

En una de las zonas más concurridas de la ciudad, el Eixample, se encuentra uno de los edificios más bonitos y también menos conocidos del distrito: el Palauet Casades (Mallorca, 283). Desde 1921, el recinto es el hogar del Il·lustre Col·legi d'Advocats de Barcelona (ICAB). En su origen, en 1881, el edificio fue la casa de Carles de Casades Còdols, un propietario textil enriquecido gracias al auge del sector.

El edificio de aquella época poco o nada tenía que ver con el actual. En 1950, las instalaciones fueron ampliadas con la construcción de una réplica del edificio original en la calle de Roger de Llúria y la construcción de un edificio en el chaflán para unir ambos edificios, creando una estructura simétrica que se inauguró oficialmente el 14 de abril de 1953. Hoy, el edificio del chaflán acoge el acceso principal al recinto.

La joya de la corona del Palauet Casades se encuentra en su interior. El Col·legi d'Advocats tiene la biblioteca jurídica privada más importante de Europa, con un archivo histórico muy valioso. Esto se debe, en gran parte, a que se libraron de la censura impuesta durante las dictaduras de Franco y de Primo de Rivera. «Nunca nos han confiscado un libro», comenta Oriol Rusca, decano del colegio desde el 2013. «En los libros que



RICARD CUGAT

►► Bonito ► El Palauet Casades, en Mallorca con Roger de Llúria.

no podíamos prestar –continúa– poníamos detrás *Arriba España* para que no nos los quitaran. Los criterios de la censura eran muy raros», reconoce el decano.

### Imagen del colectivo

El Palauet Casades es un recinto que le va como anillo al dedo al colegio. «Nos da estabilidad y proyecta una imagen de lo que es la abogacía», comenta el decano. Por otro lado, el

Col·legi cada vez se abre más a los ciudadanos. «Tenemos un acuerdo con Cases Singlars –proyecto que organiza visitas guiadas por edificios históricos– para acercar el Palauet a la gente», explica Elena Moreno, diputada del ICAB. «Creemos –sigue– que es interesante que se conozca. Además, ganamos presencia entre los ciudadanos». Las visitas de Cases Singlars se realizan el primer martes de cada mes. ≡